

7. Tagung der 11. Generalsynode
der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche
Deutschlands
Dresden 2014

Drucksache Nr.: 14/2014

E n t s c h l i e ß u n g

**der Generalsynode der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche Deutschlands
zum Schwerpunktthema
„Kommunikation des Evangeliums in der digitalen Gesellschaft“
vom 8. November 2014**

Die 11. Generalsynode der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche Deutschlands (VELKD) hat sich auf ihrer 7. Tagung schwerpunktmäßig mit dem Thema „Kommunikation des Evangeliums in der digitalen Gesellschaft“ befasst.

Der Hauptvortrag von Prof. Dr. Ilona Nord (Hamburg) hat das Thema anhand einer sozialen Netzwerktheorie aufgenommen. In drei Praxisbeispielen wurden die Projekte „Global Young Reformers Network“ (Lutherischer Weltbund, Genf, <http://youngreformers.lutheranworld.org/>), Bayern-Evangelisch auf Youtube (<http://www.youtube.com/user/bayernevangelisch>) sowie die Facebook-Gruppe der Evangelischen Kirche am La Plata, Argentinien, Uruguay, Paraguay, (<http://www.iglesia-evangelica.org/>) vorgestellt. Die Generalsynode dankt Frau Prof. Dr. Nord sowie den Präsentationsverantwortlichen für ihre Beiträge.

Die Generalsynode begrüßt den Einsatz digitaler Medien für die Kommunikation des Evangeliums als Ergänzung der Verkündigung an den gewohnten Orten. Die Generalsynode konkretisiert ihren Beschluss in zwei Schwerpunkten:

1. Die Generalsynode lädt ihre Gliedkirchen bzw. deren Jugendverbände zur Mitwirkung am Projekt „Global Young Reformers Network“ des Lutherischen Weltbundes ein. Die Plattform wurde 2014 begonnen und soll bis 2017 bis zu 10.000 jugendliche Multiplikatoren zu den Themen des LWB im Zugang auf das Reformationsjubiläum 2017 weltweit vernetzen. Die Generalsynode sieht in dem Projekt eine Gelegenheit, Menschen anhand digitaler Medien für die Kommunikation des Evangeliums zu interessieren und zu vernetzen. Im Internet: <http://youngreformers.lutheranworld.org>.
2. Die Generalsynode schreibt einen Wettbewerb für Kirchengemeinden und kirchliche Gruppen aus, der die Kommunikation des Evangeliums in digitalen Medien zum Gegenstand hat. Sie möchte damit einen Impuls zur Erweiterung der Verkündigung in den Medien setzen.

Die Einzelheiten der Ausschreibung sind der *Anlage* zu entnehmen.

Dresden, den 8. November 2014

Der Präsident der Generalsynode
(Prof. Dr. Dr. h. c. Hartmann)

Ausschreibung eines Wettbewerbs zu digitalen Gemeindeprojekten zur Kommunikation des Evangeliums

Die Generalsynode der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche Deutschlands (VELKD) schreibt einen Wettbewerb zur Kommunikation des Evangeliums in den digitalen Medien für Kirchengemeinden und kirchliche Gruppen aus.

Das Ziel des Wettbewerbs ist es, einen kreativen Umgang mit den digitalen Medien in Kirchengemeinden bzw. kirchlichen Gruppen anzuregen.

Die digitalen Gemeindeprojekte können in Formaten wie Audio, Film/Video, Social Media (Blog, Facebook, Twitter u. a.), Cross-Media usw. durchgeführt werden. Nicht berücksichtigt werden (weitgehend statische) Internetauftritte, wie sie beispielsweise beim EKD-Webfish prämiert werden.

Die Kriterien zur Prämierung lauten:

- Das Projekt leistet einen Beitrag zur Kommunikation des Evangeliums auf gemeindlicher Ebene.
- Thema und Zielgruppe sind genannt.
- Das Projekt berücksichtigt den Aspekt der Interaktivität im Sinne einer Zwei-Wege-Kommunikation von Absender – Empfänger – Absender.

Für die Bewerbung bis zum 31. Juli 2015 ist Folgendes zu berücksichtigen:

- Bewerben können sich sowohl Kirchengemeinden als auch gemeindliche Gruppen (Kinderkirche, Konfirmanden, Besuchskreis, Stiftungen usw.).
- Das Projekt wurde im Zeitraum von Januar 2014 bis Juni 2015 durchgeführt.
- Das Projekt ist in der Form einer Kurzpräsentation aufzubereiten und einzureichen an pressestelle@velkd.de.
- Die Bewerbung enthält außerdem folgende Angaben:
 - Träger des Projekts
 - Ziel des Projekts
 - Zeit- und Maßnahmenplan
 - Hinweise zur tatsächlichen Umsetzung
 - Angaben zu den Kosten bzw. zur (Re-)Finanzierung
 - Ergebnisse und Folgerungen

Die eingesandten Projekte werden auf www.velkd.de präsentiert. Die Prämierung wird im September 2015 durch eine Jury vorgenommen, der folgende Personen angehören:

- der Präsident der Generalsynode der VELKD:
Prof. Dr. Dr. h. c. Wilfried Hartmann, Hamburg
- der Vizepräsident der Generalsynode der VELKD:
Superintendent Philipp Meyer, Hameln
- die Beisitzerin der Generalsynode:
Dr. Annekathrin Preidel, Erlangen
- Prof. Dr. Ilona Nord, Lehrstuhl für Praktische Theologie, Universität Hamburg
- der Pressesprecher der VELKD:
Oberkirchenrat Dr. Eberhard Blanke, Hannover

Die Preisverleihung findet im Rahmen der Generalsynode der VELKD vom 5. - 7. November 2015 in Bremen statt. Folgende Preisgelder werden ausgelobt:

1. Preis: 2000,- Euro; 2. Preis: 1000,- Euro; 3. Preis: 500,- Euro.